

## ASF RECONOCE EL ESFUERZO DEL PERSONAL DE LAS AUDITORÍAS ESPECIALES EN LA LABOR DE FISCALIZACIÓN DE LA CUENTA PÚBLICA 2023

En la sede de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Colmenares Páramo, Auditor Superior de la Federación, encabezó una reunión con el personal de la Institución que forma parte de las Auditorías Especiales del Gasto Federalizado, de Cumplimiento Financiero, de Desempeño y de Seguimiento, Informes e Investigación, para reconocer el esfuerzo y los resultados que se lograron en la fiscalización de la Cuenta Pública 2023.

En su mensaje, David Colmenares destacó que la Auditoría ha tenido grandes avances en las auditorías que realizan las distintas áreas de la Institución. Señaló que actualmente se ha procurado ser más cuidadosos y rigurosos, pero sin ser tecnócratas, dándole la debida importancia al desempeño laboral que se realiza diariamente en la institución.

Recordó que antes sólo se auditaba a 200 municipios; actualmente se ha avanzado y se están auditando cerca de la mitad, que son los que se pueden auditar porque hay estados con menores recursos, pero que tienen la mayoría de los municipios.

Instó a las y los trabajadores a no caer en la burocratización y observar el contexto en el que la Auditoría se encuentra y las funciones de cada una de las áreas para seguir mejorando en toda la ASF. Asimismo, pidió al personal tener la confianza para que haya reciprocidad con las y los directores y así poder lograr mejores resultados cada día, llevando a la ASF entre las mejores a nivel mundial.

"La transformación implica modernización y la modernización implica capacitación y la capacitación es que vamos a hacer mejor las cosas", expresó el Auditor Superior a todo el personal de la Auditoría.

28 de mayo de 2025



Al hacer uso de la palabra, Emilio Barriga Delgado, Auditor Especial del Gasto Federalizado, reiteró el reconocimiento por el arduo esfuerzo que se hizo en la revisión de la Cuenta Pública 2023, por parte de su equipo y de toda la Auditoría.

Expuso que, en la Cuenta Pública 2022, en comparación con la Cuenta Pública 2023, el número de auditorías que derivaron en la emisión de acciones pasó del 59% a casi 73%, lo que significa que las auditorías han ido incrementando su grado de asertividad y su grado de precisión. En materia de pliego de observaciones, el número de auditorías que derivó en la emisión de este tipo de acciones correctivas pasó del 33.3% al 50%, lo que también habla de este incremento en los tiros de precisión.

Emilio Barriga destacó que, junto con su área, crearon un indicador de eficiencia con los cinco índices más altos del ranking, reconociendo y felicitando a las y los trabajadores que formaron parte del índice.

También hizo un reconocimiento a la Dirección General de Auditoría del Gasto Federalizado "D", a cargo de Aureliano Hernández Palacios Cardel, quien volvió a quedar, por tercer año consecutivo, en primer lugar dentro del ranking.

En su participación, Martín Sánchez Arroyo, Auditor Especial de Cumplimiento Financiero, señaló que se encuentran en una Nueva Auditoría con nuevos enfoques, nuevas técnicas, nuevas herramientas, por lo que invitó a sus compañeras y compañeros a modernizarse para hacer las cosas más prácticas y más dinámicas, con el fin de lograr una mejoría y continuar brindando buenos resultados a la ciudadanía, y como consecuencia, que los recursos que se estén aplicando se ejerzan correctamente. También agradeció y reconoció los logros de su equipo de trabajo.

En su oportunidad, Arely Gómez González, Auditora Especial de Desempeño, expresó su agradecimiento al Auditor Superior por la realización de esta reunión para reconocer el trabajo del personal, ya que muestra su compromiso como servidor público y de liderazgo que ha demostrado a lo largo de estos años.

Arely Gómez, a nombre de su equipo de trabajo, refrendó el compromiso de seguir cumpliendo con su tarea de manera eficiente conforme a las mejores prácticas nacionales e internacionales, de modo que las recomendaciones que han podido formular en las auditorías sean atendidas al 100% dentro de los plazos legales previstos. También agradeció a Marlen Morales Sánchez, Titular de la Unidad General de Administración, y de Capacitación, por su trabajo y dedicación para hacer posible la realización de las actividades de la mejor manera en la Auditoría.

Por su parte, la C.P.C. Ivone Henestrosa Matus, Directora General de Auditoría Forense de Cumplimiento Financiero, se unió al reconocimiento a todos los equipos de trabajo, ya que son quienes proporcionan los insumos para los resultados esperados. Expresó su agradecimiento al Auditor Superior y a las ASF por la posibilidad de desarrollarse profesionalmente e invitó a todo el personal a seguir mejorando y así dar excelentes resultados.



En su participación, Nemesio Arturo Ibáñez Aguirre, Auditor Especial de Seguimiento, Informes e Investigación, informó que a la fecha se han resuelto cerca de 40 mil acciones que han pasado por el área de seguimiento y que algunas de ellas se encuentran en áreas de investigación y otras ya han sido atendidas en esta misma área.

Igualmente agradeció y reconoció a las y los trabajadores por su labor en la ASF y pidió seguir trabajando de manera eficiente con los pendientes que están por solventar. Agradeció la confianza del Auditor Superior en el trabajo que ha desarrollado junto con su equipo.

Asistieron también los directores generales y parte de su personal que integran las Auditorías Especiales de la ASF.

Durante el evento, el personal de las Auditorías Especiales expresaron su agradecimiento a las autoridades por la capacitación que están recibiendo en materia de tecnología y herramientas para mejorar su desempeño laboral.

—○○—